
Сегодня у нас в гостях 
сержант 1-го батальона 
2-ой роты на автомоби-
лях Рустем Хайретдинов, 
который с самого начала 
находится в зоне СВО и 
за проявленное в ходе бо-
евых действий мужество 
был награждён медалью 
«За отвагу».

 Рустем, расскажите, 
пожалуйста, о себе. От-
куда Вы родом?

Родился я в городе Ян-
гиюль в Ташкентской об-
ласти Узбекистана. В 1989 
году с семьёй переехал на 
свою историческую ро-
дину – в Крым. Родители 
купили дом в пгт Албат 
(Куйбышево) Бахчисарай-

ского района, в котором я 
проживаю до сих пор.

 Что побудило Вас 
участвовать в СВО?

Желание защитить 
свою семью, своих близ-
ких и родных людей от 
режима, который сейчас 
развернулся на Украине. 
Крым – многонациональ-
ный регион. Мы всегда 
жили в мире и дружбе со 
всеми народами, и я бы 
очень хотел, чтоб так было 
всегда. Поэтому, как толь-
ко наш Президент Влади-
мир Владимирович Путин 
объявил о начале специ-
альной военной операции, 
я не раздумывая подписал 
контракт. 

 Как на Ваше решение 
отреагировала семья?

Естественно, любая 
семья хочет, чтобы их 
близкий и родной человек 
всегда был с ними рядом, 
подальше от всяких бое-
столкновений. Поэтому 
все были против моего ре-
шения, но я твёрдо насто-
ял на своём и им ничего не 
оставалось как смириться 
и принять моё решение. 

 Как происходил отъ-
езд в зону СВО?

Прежде чем отправить-
ся на СВО, мы прошли 
двухнедельный курс 
обучения. Нас обучали 
стрельбе, оказанию пер-
вой медицинской помощи. 
Специалисты рассказыва-
ли нам, как правильно мы 

должны себя вести в зоне 
боевых действий, чтобы 
остаться живыми и невре-
димыми.

 Где Вы жили, как 
был устроен быт?

Жили мы в блинда-
жах. Когда нас привезли 
на позиции, нам дали ло-
паты и сказали, что чем 
глубже мы зароемся, тем 
больше шансов у нас бу-
дет остаться в живых. Мы 
разделились на группы по 
три-четыре человека, вы-
рыли окопы и потихоньку 
обустраивали свой быт. 

 К чему были не го-
товы по прибытии на 
передовую?

В принципе, мы были 
ко всему подготовлены. В 
тот момент, когда мы от-

правлялись в зону СВО, 
мы понимали, куда едем 
и для чего. Как я уже го-
ворил, специалисты нас 
очень хорошо ко всему 
подготовили и выдали нам 
весь необходимый инвен-
тарь. Со временем, когда 
к нам стали «подтягивать-
ся» другие контрактники, 
стало не хватать раций и 
тёплой одежды, так как 
была зима, а это сырость, 
грязь, одежда быстро из-
нашивалась.

 Как справлялись со 
страхом?

Постоянно думал о се-
мье, о маме. Я знал, что 
должен вернуться живым 
к своей матери, ведь она 
меня ждёт, скучает. И 
пока я находился в зоне 
боевых действий, меня 
не покидала уверенность, 
что моей семье ничего не 
угрожает. Это мысль меня 
очень поддерживала. 

 Рустем, 11 февраля 
этого года, согласно Ука-
зу Президента РФ, Вы 
были награждены меда-
лью «За отвагу». Расска-
жите, пожалуйста, за что 
Вас наградили?

Я был в десантно-штур-
мовой группе под Кривым 
Рогом, занимался эвакуа-
цией раненых и «двухсо-
тых». Мы тогда попали 
в полукольцо и, к сожа-
лению, без жертв не обо-
шлось.  

 А чем Вы сейчас за-
нимаетесь?

В настоящий момент я 
доставляю на фронт гума-
нитарную помощь, помо-
гаю поддерживать бойцов 

810-й отдельной гвардей-
ской бригады морской 
пехоты и 126-й отдельной 
гвардейской бригады бе-
реговой обороны.

Гуманитарной помо-
щью я стал заниматься 
сразу же после объявле-
ния о частичной мобили-
зации в сентябре прошло-
го года. Вместе со своим 
односельчанином, депу-
татом поселкового сове-
та Петром Уштаном мы 
решили создать группу 
под названием «Мы вме-
сте ZOV». Добавили в неё 
наших знакомых, друзей 

и родственников, тех, кто 
сейчас находится на пе-
редовой. Доставляем ре-
бятам продукты питания, 
тёплую одежду, ночники, 
медикаменты, транспорт и 
многое другое. Всё то, что 
нужно нашим бойцам. 

 Как Вы считаете, 
насколько велика роль 

поддержки тыла. И ка-
кую помощь от неё ждут 
те, кто находятся на пе-
редовой?

Поддержка тыла очень 
важна для солдат. Она 
поднимает их боевой дух 
и настроение. Это пись-
ма детей, всевозможные 
вкусняшки, которые напо-
минают о доме. Без под-
держки родных, близких 
и просто неравнодушных 
людей нашим ребятам 
было бы очень сложно на 
передовой. Тылу большая 
благодарность и низкий 
поклон! 

 А чем Вы занимае-
тесь, когда приезжаете 
домой?

Общаюсь с мамой, с 
родными. Также по при-
глашению педагогов на-
шей школы веду беседы 
с подрастающим поколе-
нием. Говорю детям, что 
в жизни многое может 
пригодиться и по возмож-
ности нужно уметь делать 
всё. А главное – это лю-
бить свою Родину и, когда 
это необходимо – суметь 
её защитить. 

 Какие советы дадите 
тем, кто ещё только со-
бирается участвовать в 
СВО?

Скажу так: если чело-
век принял для себя ре-

шение идти на СВО, то он 
должен чётко понимать, 
зачем он идёт и куда он 
идёт. Нам необходимо 
защищать свою Родину, 
соотечественников, наши 
семьи, своих близких. Это 
наш долг.

Беседовала 
Эльмас Сариева
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Специальная военная операции на Украине на-
чалась больше года назад и на сегодняшний 
день она является главной темой новостных 

лент, не только в нашей стране, но и во всём мире.

ПОДДЕРЖКА ТЫЛА ОЧЕНЬ ВАЖНА


